

## CANCILLERÍA CHILENA ANALIZA INFORMACIÓN DE DOCUMENTOS DESCLASIFICADOS DE LA CIA

El Primer Mandatario dijo además que de acuerdo a ese análisis probablemente se insistiría en la nota de protesta que se envió al Gobierno norteamericano hace algunos meses, afirmando que este tipo de actividades afectaban las relaciones entre los países.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, afirmó esta mañana en Brunei, en el marco de la reunión de APEC, que la Cancillería chilena está analizando las informaciones provenientes de la desclasificación de los documentos de la CIA dados a conocer recientemente, y que probablemente se enviaría una nota de protesta por estos acontecimientos. "Si no hemos tenido respuesta a una nota enviada anteriormente, se va a hacer nuevamente una petición similar", dijo.

El Mandatario se refirió al tema al reunirse con la prensa, con la que conversó extensamente sobre este tema y la posición de Chile ante la APEC, luego de sostener una reunión bilateral con el Presidente de Rusia, Vladimir Putin, en la residencia de los mandatarios extranjeros ubicada en el condominio de Assarraa, complejo de gran lujo construido especialmente por el Sultán para este evento.

El Presidente Lagos al responder las consultas periodísticas sobre la desclasificación de los documentos secretos de la Central de Inteligencia Americana, dijo que era bienvenido todo antecedente que permitiera aclarar lo que sucedió en nuestro país. "Todo aquello que contribuya a la transparencia y conocimiento de los hechos del pasado reciente es extremadamente útil, y en ese sentido es bienvenido, pero a uno no le queda más que lamentar que países extranjeros intervengan de una manera que queda de manifiesto en este tipo de documentos que se desclasifican". Afirmó, al mismo tiempo, que desconocía el plan para atentar contra la vida del ex Presidente de Chile Patricio Aylwin, en el año 1989.

"No soy ingenuo, sé que las prácticas de inteligencia –por decirlo de una manera elegante- o de espionaje son tan antiguas como la humanidad, pero en todo caso, yo esperaría que estos sean resultado de lo que ocurrió en la guerra fría y que ahora este tipo de situaciones no ocurran, porque efectivamente afectan el nivel de relaciones entre los países", afirmó.

Requerido si estos hechos afectaban la convivencia nacional, el Presidente Lagos destacó que teníamos que acostumbrarnos a vivir con lo que fue nuestra historia. "Nuestra historia es una historia de profundos enfrentamientos, que tienen muchas razones y explicaciones, pero que no justifican esa tremenda división que hubo y no queremos que se vuelvan a repetir".

El Mandatario aseveró que "cuando se piensa que un chileno encuentra que la solución para ciertos problemas del país es matar a otro chileno, quiere decir que tenemos una situación muy desquiciada", agregando que le gustaría que esta situación no volviera a ocurrir en el futuro.

El Presidente Lagos respondió, asimismo, que estas revelaciones sobre nuestro pasado reciente no afectaban las relaciones cívico-militares, y en cuanto a la situación de oficiales en servicio activo involucrados en estos hechos, respondió escuetamente: "todos los chilenos son iguales ante la ley".